
A 海港 2023年1月4日 星期三
首席编辑 郑 毅4

昨天下午，在结
束了当天的训练课
后，海港全队启程赶
往苏州，备战本年度
足协杯四分之一决
赛。从赛程来看，从
5日对成都蓉城开始
直到15日赛事决赛，
如果海港能够挺进决
赛，那么至少要在10
天时间里踢四场比
赛。对海港而言，足
协杯不是个陌生的舞
台，2017和2021两个
赛季，他们都曾闯入
过决赛，可惜结果均
铩羽而归。这一次，
全队上下将再度向这
项队史从未染指过的
锦标发起冲击。
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冲超十周年冲超十周年 逐梦大满贯逐梦大满贯
“中乙冠军、中甲冠军、中超冠军我们都拿了，包括2019赛季的超级杯冠军，

所以我们非常希望能够实现国内比赛的大满贯。”

元旦之前，海港球迷收获了一个
好消息，球队队长奥斯卡在料理完家
中事务后重新回到了上海。不过，海
港球迷们又无法完全高兴得起来，毕
竟，巴西人阔别多日，目前是什么样的
状态，他又是否会出现在球队之后的
比赛当中？这些都成了问题。

联赛开始前，奥斯卡因家庭原因
离开球队返回巴西，而在联赛开始后，
他曾短暂回归过一段时间，其间还帮
助球队出战过联赛。但是，在不敌武
汉三镇的比赛后，奥斯卡再度作别球
队返回巴西。对于他的未来，当时外
界有不少传闻，巴西媒体认为奥斯卡
将返回巴西踢球，不过由于他和海港

之间尚有合同在身，加之海港方面态
度比较坚决，此事在当时并无下文。
而奥斯卡在返回巴西期间，海港对其
采取了“停薪留职”的措施。

去年12月底，奥斯卡在个人社交
媒体上更新了动态，明确表示自己即
将回到上海。不过这一次，他的家人
并未一同到来，一方面，赛季已经进入
尾声，即便奥斯卡出场踢球，那么没多
少时间之后又会进入假期状态，因此
家人没有一同前来倒也容易理解；另
一方面，足协杯的比赛是在苏州以赛
会制形式进行。

奥斯卡是否会进入到海港征战足
协杯的队伍中？目前来看是有可能

的。据了解，在去年12月底抵达上海
后，奥斯卡已经完成了五天的隔离，目
前尚需经过三天的健康监测，他就会
加入到球队当中。

不过，奥斯卡毕竟已经有半年时
间没有系统训练和比赛，他的身体状
况和体能并不理想，而且在这半年中，
球队其他人员也有一些调整，这些都
需要被考虑进去。原则上来说，与海
港尚有合同在身的奥斯卡，如果出战
足协杯，无论是从哪个角度上来说都
是合情合理的，只是从时间上来看，他
还无法马上登场，只有在进行一些恢
复之后，才有这个基础条件。

今年是上海海港足球俱乐部成立
17周年，同时也是球队冲超10周年。
10年前的9月29日，当时的上海东亚
在客场3比0击败哈尔滨毅腾而终圆
中超梦。从中乙到中甲，再从中甲到
中超，海港（东亚）可谓是一步一个脚
印，一路打上了顶级联赛舞台。正因
如此，2018赛季夺得中超冠军后，全
队就将目光投向了足协杯，毕竟这是

“崇明一期”这批骨干迄今为止唯一没
能染指过的国内赛事锦标。

“中乙冠军、中甲冠军、中超冠军
我们都拿了，包括 2019 赛季的超级
杯冠军，所以我们非常希望能够实现
国内比赛的大满贯。”中方队长王燊
超说。海港曾经两次无限接近足协
杯冠军，一次是2017赛季，那年球队
三线出击走到最后，可惜在两回合的
足协杯决赛中因客场进球劣势不敌
同城对手绿地申花而屈居亚军。那
个赛季结束后，上海两支球队双双获
得下赛季的亚冠资格。相比之下，去
年海港虽然也进入到了决赛，并且在
单场决胜的比赛中一度创造过几次
绝佳得分机会。但是，就双方阵容对
比、整个赛季直接交锋的战绩来看，
海港负于山东泰山倒并不是个令人
感到意外的结果。那场比赛中，泰山
外援齐整，而海港只有两名外援出
战，尤其是锋线上多名主力缺阵，后
防主力魏震也因为半决赛中的红牌
而无缘登场。

“去年的决赛失利，对我来说还
是打击挺大的，可能是因为太渴望了
吧……”后来，吕文君回忆起那场比
赛时这样说道。时间过得很快，转眼
又到了冲击足协杯的时候，本赛季晋
级八强的路上，海港踢得还算顺利，
上轮又遭遇对手弃权的情况。中超
赛季结束后，集团和俱乐部方面感谢
了全队上下一年来的努力付出，并鼓
励大家打好即将继续开踢的足协杯
比赛。赛季收官阶段，换帅后的海港
重新让人看到了稳定的比赛发挥，这
些都为即将出战足协杯的球队增添
了信心。昨天下午，海港全队已经启
程前往苏州备战，他们的八分之一决
赛首回合比赛将于5日下午打响，对
手是成都蓉城。

最近几轮，海港阵中的一大发现
莫过于边锋伊萨·卡隆。中超联赛收
官战上，卡隆打入了个人加盟海港队
后的首粒进球，而在海港近段时间4
胜 1平的过程中，卡隆成为前场最活
跃的攻击点。能有如此状态，一切还
得从换帅说起。

“很遗憾，也很抱歉，由于之前登
场时间太少，我没有能为球队带来太
多帮助。不过，我认为我的能力自始
至终都没有问题，我一直是那个我。
要说找到状态的原因还是在于目前我
获得了足够稳定的比赛时间，如果每
场比赛只能踢个5分钟、10分钟，况且

无法得到太多信任的情况下，要想为
球队和球迷奉献精彩表现，甚至带来
进球和助攻，那几乎是不可能的。我
想说的是，最近比赛中的发挥是我的
正常水平，我没有任何变化，甚至连发
型都没有改变过，我获得了足够的时
间，连续的比赛必定会带来信心和身
体状态的回归。这段时间你们看到的
我，才是真正的我，那个曾经在荷甲赛
场斩获助攻和进球的我。”卡隆说。

在卡隆陷入低谷的时候，俱乐部
副总孙祥给予其极大的宽慰，卡隆也
感谢中方教练组对自己的信任，这些
都为他及时恢复了信心。卡隆的回

归，在某种程度上来说无异于在前场
多了一名“新援”，不过海港在新年到
来之后真正意义上的第一名新援肯定
不是他，而可能会出现在球队医务组。

有消息称，曾经在中超多支球队
工作过,并且也曾“驰援”过海港队的
意大利籍队医科蒂，可能会加盟海港
医务组。作为中超的老熟人，同样有
过在国字号球队工作经历的科蒂，与
队中不少球员算是老熟人了，其能力
早已得到业内公认，科蒂对于中超联
赛的熟悉程度和对队员的全方位了
解，有助于他开展具体工作。

出战成疑 奥斯卡要与时间赛跑

2023年的首堂训练课，海港率先
迎来了一个好消息，因伤阔别球队一
段时间的武磊回来了。与他一同伤愈
的，还有中场大将徐新以及冯劲。

武磊是在海港换帅后的首场比赛
中受伤的，当时海港2比 1拿下广州
城，武磊在比赛中打入一球。不过下
半场后半段，他被提前换下场，当时镜
头捕捉到他的大腿肌肉似乎出了问
题。经检查后，海港方面确认武磊将
因伤缺席一段时间。在此之前，回归
球队的武磊已经为海港打入11球，进
球效率非常恐怖，照此增长速度，如果
武磊完整踢满剩余比赛，甚至有望竞

争一下本土最佳射手。
武磊缺席之后，海港在中锋位置上

重新起用了恩迪亚耶，虽然其也有过两
球入账，但是在整体把握机会能力上，
恩迪亚耶仍然无法令人满意。当然，恩
迪亚耶也有自己的特点，他的身高和牵
扯能力，有时候也能吸引对方的防守兵
力。在武磊回归后，如何安排球队前场
的攻击组合，将是展现教练团队智慧的
又一个机会。海港目前已经重新踢起
了四后卫体系，武磊能够出任中锋或左
右两个边锋，这全看球队的需要。值得
一提的是，在回归球队的球迷见面会
上，武磊表达了对足协杯的渴望，他对

这片舞台的求胜欲无需赘言。
除武磊外，中场大将徐新和边路

快马冯劲也都回到了训练场。作为本
赛季初加盟的新援，徐新在其出战的
比赛中展现了出众的能力，他能够充
当球队在中前场的一个接应点，还能
帮助进行中场组织。在海港其他几名
本土中场球员中，徐新在进攻端的作
用还是比较突出的。至于冯劲，赛季
初他是表现最突出的新援，可惜9月初
与沧州雄狮的联赛中，冯劲遭遇膝盖
伤势，为此休战了一段时间。此前他
曾短暂复出，幸好最新一次的伤病不
算严重，不会影响他参加之后的比赛。

满血复活 武磊填补海港攻击力

新年迎“新”医疗组拿下开门红

“大家的梦想
尽全力去拼”


